

Frédéric, ingénieur études et travaux, promotion 2005

1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ?

- 2005 : Bac S SI option Mathématique, option Latin
- 2005-2007 : Classe préparatoire, Lycée Eugène LIVET à Nantes. PTSI / PT (le lycée est assez bien côté dans la filière PT sachant qu'elle a une section PT* (Etoile) Elite)

ATTENTION : il y a un réel fossé entre le niveau BAC et le niveau prépa : Il faut vraiment maîtriser TOUTES les matières. Me concernant j'ai failli ne pas réussir car j'avais sous-estimé la charge de travail.

Impression personnelle : Le niveau BAC concernant les matières scientifiques équivalent à l'alphabet pour les langues.

- 2007-2010 : ESITC de Caen : Ecole d'Ingénieur des Travaux de la Construction (Ecole spécialisé dans le BTP).
- Le début dans la vie active a été pour certain facile et pour d'autres compliqué pour mes camarades et moi-même. Dans un premier temps, j'ai commencé en tant que consultant en ingénierie. C'est une sorte d'intérim amélioré pour les cadres/ingénieur et qui permet de travailler facilement dans des grands groupe et de se faire connaître.
- 2011 : (6 mois) Consultant chez AREVA sur le site nucléaire de la Hague en tant qu'ingénieur Etude Béton Armé et Structure Métallique. J'ai ensuite été démarché par une société de Vinci pour un poste en CDI que j'ai accepté :
- 2011 : à ce jour : NEOM : DELAIR CFD, société de Vinci Construction France Ingénieur Travaux/Etude en démolition et désamiantage.
 - Conducteur de travaux en charge de :
 - ✓ Planning travaux
 - ✓ Budget
 - ✓ Suivi Financier
 - ✓ Gestion Main d'œuvre
 - ✓ Relation Client
 - ✓ Suivi chantier
 - ✓ Etc...

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans cette filière ?

Le cursus scolaire a été guidé par mon choix de travailler dans le BTP.

Pas de regret concernant mon choix mais des interrogations concernant le fait de « si j'avais fait » une école de commerce... Regret concernant mon manque de travail personnel à l'école. Cela a été un frein pour les études supérieures, notamment en langue et philo. (L'école polytechnique ou toutes autres grandes écoles privilégieront un élève ayant un bon niveau dans TOUTES les matières plutôt qu'un élève avec 20 en math et 5 en anglais.

Le choix a été fait à la dernière minute car je n'avais pas conscience que l'échéance arrivait aussi vite.

3. **Pour ceux qui ont quitté l'île de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur poursuite d'études, pourriez-vous expliquer comment cela s'est passé (votre intégration, votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l'école). Cela a-t-il été facile ou difficile ?**

Intégration : Facile

Indépendance : facile

Adaptation : compliqué du fait d'une culture différente et d'environnement différent mais surmontable après quelques mois.

4. **Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent penser à leur orientation post-bac ?**

- Conseil 1 : Se donner les moyens de réussir. Les écoles sont classées et définissent souvent le salaire d'embauche ainsi que les perspectives de carrière dans un groupe
- Conseil 2 : L'intégration en classe préparatoire ne se fait pas uniquement sur les résultats du BAC. Le dossier de 1^{ère} et de terminale pèse plus lourd dans la balance.
- Conseil 3 : Sauter le pas de faire ses études en France. Ouverture d'esprit, meilleure opportunité de carrière et réussite professionnelle.